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建设名副其实的中原经济区副中心城市中原经济区副中心城市
44GG无缝报道无缝报道 两会离您更近两会离您更近——聚焦2014洛阳两会

□记者 赵硕/文 张晓理/图

工业化进程的加快，使雾霾成为人们热议的话题。生活在洛阳的人们，无比期盼我们的城市四周能有一道绿色的屏障，将雾
霾“拒之门外”。这道绿色的屏障如何构建？它的出现，真的能让我们以后在充满绿意的生态洛阳中畅游？昨日的《政府工作报
告》给出的“绿意”和诚意很足：全面启动林业生态提升工程、中心城区林业生态圈建设和城市生态园林绿化提升专项行动；2014
年新增城市绿地330公顷；到2018年，森林覆盖率和城市绿化覆盖率分别达到50%和40%……

两会聚焦

打造绿色屏障 畅游生态洛阳

政府要生态，企业要效益，群众
得实惠。解决了“钱从哪里来”，这
道绿色屏障怎么建就成了焦点。

龙凤山森林公园是伊川县“对
接洛阳、融合发展、打造绿色屏障”
的重要生态建设项目之一，也是我
市城市林业生态圈建设的重要组成
部分。

洛阳晚报记者了解到，围绕生
态景观、特色种植、休闲采摘、观光
旅游等功能，该森林公园划分为荆
山森林公园、西山植物园、龙凤山生
态园、万亩核桃基地等10余个专业
板块，目前已建成1.8万亩。

洛阳晚报记者了解到，按照
《洛阳中心城区林业生态圈建设实
施方案》的设计，我市未来的林业
生态圈将按照“一廊、一带、三组团”
的格局，为中心城区织上一条“绿色
围脖”。

其中，“一廊”是指对环城高速
两侧各100米范围进行绿化提升，
建设绿廊1.55万亩；“一带”是指对
环城高速两侧各100米至1000米
范围实施种植结构调整，建设绿带
10万亩；“三组团”是指实施北部凤
凰山、南部龙门山和西部西苑文化
森林公园三大组团绿化工程12.43
万亩。

市人大代表、伊川县鸣皋镇中
溪村党委副书记姜安立说，生态建
设不只是政府的事，每个社会成员
都应该树立绿色消费观，把生态文
明从理念转变为全民自觉行为；参
与城市生态建设，对于企业来说是
一举两得的好事，既能有一定的经
济效益，还能改变生活环境。

不过，企业在获得绿化项目经
营权后，在具体的推进上，更要确保
造林质量，提高造林成活率，要知
道，我们的最终目的，是为城市发展
打造更为强大的绿色生态屏障。

政府得以松绑，企业以此为契
机实现社会效益和经济效益双赢，
市民则可享受到更多的绿色空间，
政、企、民“手牵手”建设林业生态
圈，我们也期待着，在这一思路的指
引下，我们生活的洛阳城很快就能
在森林和绿地之间，处处绿意浓。

林业生态圈建设是一场持久战和
攻坚战，要打赢这场战役，“钱从哪里
来”是最关键的环节。

魏进忠说，为加快推进生态建设，
近年我市每年用于生态建设的资金均
在亿元以上，钱是花出去了，但生态层
次和绿化提升依然缓慢，很难满足人们
对宜居环境的急切需求。

怎么办？魏进忠认为，在城市生态
建设的推进上，也要有新理念和新思
路。“目前，我们正在探索用经营企业的
方式经营生态建设，生态圈项目临近中
心城区，区位优势明显，加上当前都市

休闲游方兴未艾，对于一些投资商或企
业来说，建设城郊生态园区前景还是不
错的。”

洛阳晚报记者了解到，不久前，我
市曾举行洛阳市中心城区林业生态圈
绿化招商项目说明会，会上我市拿出8
个城市绿化项目对外招商，通过现场竞
拍的方式顺利“嫁女”，成功敲响了省内
城市绿化项目拍卖第一槌。

“通过竞拍的方式为绿化项目寻找
‘婆家’，是为解决生态建设‘钱从哪里
来’问题而进行的有益探索，事实证明，
这一探索是成功的，有望改变以往政府

对造林绿化‘只建设，不经营，只投入，
不收益’的模式，走出一条‘以绿建绿，
以绿兴绿’的市场化之路。”魏进忠说。

“林业生态不是只投入、不收益的
‘赔本买卖’，林果经济、生态旅游一样
可以赚钱。”市人大代表、宜阳县长益山
宝林果开发专业技术协会会长刘文争
建议，各地要结合特色谋划生态项目，
发展林下种植、林下养殖、采集加工和
森林景观利用等产业，实现长中短有机
结合、上中下综合利用、林农牧复合经
营，提高林地综合利用率和产出率，把
生态优势转化为经济优势。

市民吕先生最近把家从洛阳火车
站附近搬到了位于高新区的周山森林
公园附近，原因是“退休了，想找个能锻
炼的地方”。吕先生说，他在市区生活
了大半辈子，已经适应了城市的便捷生
活，但人老了就想找大自然“说说话”，
农村虽然环境好，毕竟生活不方便，寻
思来寻思去，他看中了依山傍水、环境
幽静的高新区。

吕先生搬家的事虽小，却代表着大
多数市民对城市周边良好生态环境的
渴求。在昨日的两会上，提到城市生态
建设，市政协委员、市林业局局长魏进
忠颇有感触。他告诉洛阳晚报记者，林

业生态圈建设是经济社会可持续发展
的基础保障，也是重大民生工程，这项
工作推进得快，老百姓在城市里享受到
良好生态环境的进程也会快。

魏进忠介绍，过去五年，我市城市
生态建设力度很大，去年还荣获了全国
首个“水土保持生态文明城市”称号。

数字显示，目前我市已累计绿化造
林268万亩，森林覆盖率由42%提高到
47%，城市绿化覆盖率由34.4%提高到
37.9%，治理水土流失面积达700平方
公里。

让洛阳充满绿色，让老百姓呼吸到
新鲜的空气，也是市委市政府的愿望。

《政府工作报告》提出：到2018年，我市
森林覆盖率和城市绿化覆盖率分别达
到50%和40%，在未来五年中，我市将
积极创建国家环保模范城市、生态园林
城市和水生态文明试点城市，全面启动
林业生态提升工程、中心城区林业生态
圈建设和城市生态园林绿化提升专项
行动，重点抓好城区周边绿化、组团绿
化、通道绿化……

其中，2014年新增城市绿地330
公顷，造林2.7万公顷，着力打造景观
廊道、环城林带、城郊森林、生态园、
湿地公园等多层次、立体化的绿色生
态网络。

未来绿意浓浓
畅游生态洛阳

以绿建绿，以绿兴绿，搞好林业生态圈建设

让洛阳充满绿色，是我们共同的愿望
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